

## 新年のご挨拶



新年明けましておめでとうございます。

旧年中は、多大なるご支援ご協力を賜り心より御礼申し上げます。

昨年を振り返りますと、ICTがさらに進んだ年でありました。遠隔での講演会や研修会は普通のこととなりましたが、遠隔による情報保障については諸々の課題に直面することもありました。また、電話リレーサービスの普及により、聴覚障がい者の生活は格段に便利になりましたが、同時にITを利用したサービスの利用が難しいご高齢の方等への支援も強化しなければならないと感じているところです。

一方、聴覚障がい者を取り上げたドラマや映画が制作されるなど、社会の聴覚障がい者への関心は高まっております。センターとしても、手話通訳や要約筆記の重要性について社会の理解が進むよう努めるとともに、手話通訳者や要約筆記者の養成にもより一層取り組む所存です。

本年も皆様のご期待に沿えるよう、職員一同、誠心誠意努めてまいりますので、何卒ご指導、ご鞭撻のほどお願い申し上げます。

末筆ながら、みなさまのご健勝とご多幸をお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。



理事長 村上 健

## 福井地区 聴覚障がい者交流会を開催しました

日時：令和4年10月21日（金）午後1時30分～3時30分

会場：福井県社会福祉センター

参加者：26名

内容：フライングディスク・スカットボール



～参加者の感想をご紹介します～

### ◆ Oさん

みんなと顔をあわせるのは久しぶりで、会えてとても嬉しかったです。レクリエーションに参加して、体を動かすのも久しぶりで、思ったよりしんどかったです。これからも積極的に参加して体を動かしたいと思いました。

### ◆ Tさん

コロナでいくつものイベントが中止、延期を余儀なくされ苦しい自粛生活を強いられている中、久しぶりに「聴覚障がい者交流会」が開かれるという案内をもらい参加してきました。懐かしい顔、顔、顔…。

コロナ以前からお会いしていなかった方とも何年ぶりかでお会いでき、お互い無事な事、元気な事を確かめ合うことができ嬉しかったです。一緒に



ゲームをしながら、お茶を飲みながら和気あいあいと過ごせた事、本当に有意義な一日だったと思います。早くコロナが収束し、何の心配もなく自由に会える日が来るといいですね。

## 県内の設置手話通訳者をご紹介します

### 内 容

- ① 名前
- ② 所属
- ③ 仕事の内容
- ④ 市の実施している聴覚障がい者への配慮とは？
- ⑤ わが市、わが町のピーアールをお願いします

### 福井県で手話通訳者が設置されている行政

福井県	福井市	敦賀市
大野市	勝山市	鯖江市
あわら市	越前市	坂井市

県内市役所の福祉課に勤務しております。  
役所にお越しの際は気軽にお声がけくださいね。



### 【大野市】

- ① 竹内 宏枝（たけうち ひろえ）
- ② 大野市 健幸福祉部 福祉課
- ③ 手話通訳・要約筆記派遣及び庁内等における手話通訳、窓口対応、障害者手帳や自立支援医療の取り扱い等
- ④ ●耳マークの設置  
●119ネット登録者を対象とした通報練習講習会の実施  
●朝礼の時間を使っての手話学習など職員も積極的に手話を習得し、使おうとしています。気軽に窓口へお越し下さい。
- ⑤ 市役所の駐車場から見える越前大野城は、私のお気に入りです。九頭竜紅葉まつり、そばまつりなど大野の「おいしい！」が楽しめるイベントがたくさんあります。5月に開催された越前大野名水マラソンには、市外・県外から複数のろう者の参加がありました。  
みなさん、ぜひぜひ来てくださいね。



右の写真は、お仕事の一場面です

### 【鯖江市】

- ① 本多 貴代美（ほんだ きよみ）
- ② 鯖江市役所 社会福祉課
- ③ 市役所内での手話通訳・手話通訳コーディネーター
- ④ 設置の本多が不在の時は、遠隔手話サービスで対応します。
- ⑤ 鯖江市では、月に1回程度市長定例記者会見があり、手話通訳をつけています。毎回市長の「お疲れ様です。よろしくお願ひします」の手話から始まります。また、コロナが流行し始めたとき・拡大した時は、市民の皆さんにいち早く情報を！とメッセージ動画を発信しますが、それにも手話通訳をつけています。もちろんこの時も市長が自分の名前を手話で表してから始まります。

又、鯖江市は聴覚障害者友の会・つつじサークル・紅の輪サークルとの連携がしっかりしている為、イベント等は一致団結し取り組んでいます。

★ 皆様へ ★

笑顔があふれるめがねのまち鯖江にはつつじまつりで有名な西山公園があります。つつじが満開の季節には、たくさんの方がおとずれます。

又、鯖江市といえば・・・市民主役のまちづくりに力を入れ、いろんなイベントが行われています。

私はそんなまち、鯖江が大好きです。皆さんもぜひ鯖江にお越しください。

そしてお困りの方、そうでない方もお気軽に社会福祉課本多に会いに来てください。

お待ちしております(^)



福祉課の受付に  
表示があります

受付後、右の写真の  
窓口で対応します。



写真は、お仕事の一場面です

### 【敦賀市】

- ① 谷口 純奈 (たにぐち よしな)
- ② 敦賀市役所 地域福祉課 障がい福祉推進係
- ③ ●派遣のコーディネーターや庁舎内での窓口通訳  
●聴覚障がい者の相談等
- ④ 市内では、指差しで簡単な意思表示をすることができる「コミュニケーションボード」を庁舎窓口や一部のコンビニエンスストア、スーパーマーケット、ドラッグストア等に設置してあります。また、庁舎1階窓口にはブギーボードも設置しておりますので、筆談での対応も可能です。
- ⑤ 「金ヶ崎・花換えまつり」「とうろう流しと花火大会」  
「敦賀まつり」敦賀港イルミネーション「ミライエ」など四季折々のイベントがあります。また、港町ならではの新鮮な海の幸を味わうことも出来ますので、ぜひ敦賀に足を運んでいただけたらと思います。



写真は、お仕事の一場面です

## 【福井市】

- ① 若林 佳子（わかばやし よしこ）
- ② 福井市役所 福祉部 障がい福祉課
- ③ 主に意思疎通支援事業に関わることを担当しています。  
聴覚、音声、言語機能に障がいのある方に、手話通訳者や要約筆記者を派遣しています。
- ④ 障がい福祉課窓口に、音声文字変換アプリ「こえとら」を入れたタブレットを備えています。また、定例市長会見や市議会一般質問時に手話通訳者を配置しています。
- ⑤ 北陸新幹線開業に向け、福井駅周辺は再開発が行われています。  
工事中の箇所が多いため、通行のご不便もおかけしますが、日々変わりゆく街並みを、ぜひご覧ください。新福井市観光交流センターの屋上には、新幹線の車窓から楽しめる恐竜もお目見えます！  
来年はいよいよ新幹線開業1年前。新幹線開業の機運を高めていきましょう！



## 福井県登録手話通訳者へのご案内

今年度、令和4年度福井県手話通訳士養成研修会【ステップアップ】を初開講いたします  
開講のご案内は、既に一読いただいたことと存じますが、改めてご案内させていただきます

【日 時】 令和5年1月28日(土)・29日(日) 午前(10:00~12:00)・午後(13:00~15:00)

【内 容】 各日2講座(計4講座) \*2グループに分かれて、各日午前と午後で講座を交互に受講

※県外で活躍されている ろう講師1名、聴講師2名による指導

会場：福井県社会福祉センター（福井市光陽2-3-22）

※講師より「福井の手話通訳者の方々に会えるのを、楽しみにしております」とのお言葉もいただいています。手話通訳者としてのレベルアップのためにも、この機会に受講されてはいかがでしょうか。定員までまだ余裕がございます。皆様からのお申込みをお待ちしております。

＜申込締切日延長＞ 1/6(金)から1/11(水)へ延長いたします。

## 職員が参加しました

県社会福祉センター入居団体連絡会に施設長・職員が参加しました。

日時：10月13日(木) 11:00~12:00 (会場：県社会福祉センター)

石川県聴覚障害者センター初代施設長 北野雅子氏を偲ぶ会に施設長が参加しました。

日時：10月16日(日) (会場：石川県文教会館)

第2回障害者ICTサポートシンポジウムに施設長が参加しました。

日時：10月26日(水) (オンライン)

聴覚障害者向けソフト制作担当職員研修会に施設長が参加しました。

日時：11月10日(木)~11日(金) (オンライン)

コーディネーター会議に職員が参加しました。

日時：11月11日(金) (会場：福井県庁)

普通救命講習会に施設長・職員が参加しました。

日時：11月24日(木)13:30~16:00 (会場：県社会福祉センター)

第3回障害者ICTサポートシンポジウムに施設長が参加しました。

日時：12月12日(月) (オンライン)

